
Presidio della Qualità di Ateneo 

Verbale n. 14/2022 

Il giorno 12 del mese di ottobre 2022, alle h. 16.00 si è svolta la riunione del Presidio della 

Qualità dell’Università degli Studi del Molise come da convocazione del 6 ottobre u.s. presso 

la sala riunioni, V piano II edificio polifunzionale Campobasso. 

Alla riunione hanno partecipato per il PQA il Presidente, prof. Luca Refrigeri, la prof.ssa Silvia 

D’Andrea, il dott. Giuseppe Amorosa e il dott. Simone Campanella. il prof. Fausto Fasano e il 

prof. Gino Naclerio (piattaforma teams). 

Hanno partecipato dell’Ufficio Statistico e Valutazione la dott.ssa Filetti e la dott.ssa Cristina 

Mancini. 

La dott.ssa Mancini collabora alle operazioni di stesura del presente verbale. 

All’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni; 

2. Incontro con i Delegati del Rettore al Placement, al Tirocinio e al Trasferimento 

tecnologico; 

3. Documento di Programmazione Strategica: monitoraggio; 

4 Ava 3; 

5. Varie ed eventuali. 

1 Comunicazioni 

I componenti del Presidio della Qualità salutano gli intervenuti alla riunione. 

2. Incontro con i Delegati del Rettore al Placement, al Tirocinio e al Trasferimento 

tecnologico; 

Hanno partecipato alla riunione la prof.ssa Francesca Di Virgilio, il prof. Michele Modina e il prof. 

Rocco Oliveto, Delegati del Rettore al Placement, al Tirocinio e al Trasferimento Tecnologico. 

Il prof. Refrigeri fa presente che l’incontro è finalizzato al monitoraggio degli indicatori presenti nel 

Documento Strategico di Ateneo 2021/2023 ed in particolare alla rendicontazione delle attività delle 

macro-aree di Ateneo, didattica, ricerca e trasferimento tecnologico. 

Pertanto è necessario riscontrare e incrociare i dati relativi all’AQ anche attraverso l’azione del 

Presidio della Qualità. 



Il Presidio ha il compito di svolgere anche le audizioni con i delegati per monitorare il processo delle 

attività poste in essere per il raggiungimento degli obiettivi. 

I Delegati espongono tutte le attività poste in essere partendo da una definizione più precisa degli 

obiettivi riguardanti il settore placement, tirocinio e terza missione. 

A maggio 2021 è iniziato i1 monitoraggio delle attività anche grazie all’istituzione di un ufficio 

preposto con l’intento di offrire una maggiore sostegno alle attività di terza missione. 

Successivamente si sono occupati della mappatura degli spin off e dei brevetti nonchè il loro 

monitoraggio attraverso anche la formalizzazione di tutto il processo e l’attività svolta. 

Sono stati aggiornati anche tutti i regolamenti che riguardano la materia. 

Sono state intraprese nuove iniziative con le associazioni di categoria e con altri Atenei con aumento 

di spin off e brevetti, utilizzando la piattaforma IRIS per censire il trasferimento tecnologico e 

divulgare i risultati ottenuti. 

I Delegati hanno suggerito all’Ateneo una maggiore interazione e un collegamento sempre più 

efficace tra l’ufficio spin off di Ateneo e i Dipartimenti attraverso la nomina di un delegato che si 

occupi principalmente di coordinare l’attività dal livello centrale ai dipartimenti. 

Ritengono necessaria una maggiore pubblicità sul sito di Ateneo con pagine dedicate nonché l’utilizzo 

di una modulistica predisposta e pubblicata sul sito. 

Il Presidio insiste sull’importanza della tracciabilità delle attività effettuate raccomandando sempre 

che tutte le attività siano documentate e che le procedure poste in essere dimostrino l’attività svolta. 

Propongono a tal fine che all’ordine del giorno del consiglio di corso di studio e/o di dipartimento ci 

sia un punto fisso “ricerca e terza missione “per una migliore conoscenza delle suddette attività. 

I delegati fanno presente che continueranno a lavorare per implementare la banca dati e per renderla 

più fruibile e sperano di poter in futuro rendicontare in tempo reale le attività di monitoraggio poste 

in essere attraverso una formalizzazione delle azioni svolte. 

3. Documento di Programmazione Strategica: monitoraggio; 

Il prof. Refrigeri fa presente che l’Ateneo sta effettuando il monitoraggio delle attività svolte 

secondo le modalità descritte nel Documento Strategico di Ateneo. 

4 Ava 3 

Il prof. Refrigeri fa presente che l'ANVUR valuta il lavoro di AQ svolto negli ultimi 3 anni. 

Le analisi e le proposte a tal fine devono essere ben definite in modo da poter affrontare più 

facilmente il monitoraggio con l’effettivo riscontro dei dati. 

Il Presidio rappresenta ancora una volta l’importanza di documentare tutte le attività e le riunioni 

effettuate e consiglia di riportare nei documenti ufficiali tutte le attività svolte negli anni 

descrivendo le problematiche che sono state oggetto di monitoraggio e tutti gli eventuali 



miglioramenti apportati ed eventualmente altre problematiche riscontrate dal suddetto 

monitoraggio. 

5. Varie ed eventuali. 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, alle ore 17.30. 

Il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

Il presente verbale è approvato seduta stante.  

Il Presidente del Presidio della Qualità di Ateneo 

Prof. Luca Refrigeri  


